

NO SOY PENDEJA

VICENTA SIOSI PINO
Wayúu del clan Apshana

¿Ves aquel trupillo gigante? Allí empieza el territorio urariyu, en el recodo está el camino al cementerio Girnu y al poniente está la ranchería de Arawa. Arawa es familia nuestra por parte húmeda, su abuela y mi abuela eran primas carnalitas. En el último encuentro de autoridades indígenas arawas me dijo:

Yo no soy pendeja, si debo entregar cinco láminas de techo, doy tres, si les tocan ocho listones de madera, llevan cuatro; los pongo a firmar sin mostrarle factura y si no saben colocan la huella y si después reclaman, ahí está su huella certificando lo recibido, pero estos indios no protestan.

Y estoy de acuerdo con ella, en verdad los dirigentes no podemos ser bobos. Pero no se puede negar... en el fondo, Arawa es buena y sobre todo atentísima en su casa, buena casota porque tiene sus comodidades. Malo es el cura... el muy atrevido expresó, en plena misa del velorio de Ariskui Uriana, que los líderes wayúues son explotadores, sacerdote perverso ese, pero yo también hablo mal de él y a todo el mundo le digo que es un cura maldito.